

UAA comparte experiencias de divulgación de la ciencia a instituciones de la ANUIES



BOLETÍN 359

- La UAA fue sede del 3er. Encuentro de Comunicación de la Ciencia de la Red de Investigación y la Ciencia de la RCO de la ANUIES.
- Durante el encuentro, se intercambiaron experiencias de éxito y nuevos acuerdos para la divulgación de la ciencia.

Como parte de las actividades que tuvieron lugar durante el 3er. Encuentro de Comunicación de la Ciencia de la Red de Investigación y Comunicación de la Ciencia (RICC) de la Región Centro-Occidente de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), la Universidad Autónoma de Aguascalientes encabezó varias mesas de trabajo en las que participaron representantes de las áreas de comunicación de la Universidad de Guanajuato, Tecnológico de

Monterrey Campus Monterrey, de la Universidad Autónoma de Chihuahua, la Universidad de Colima, de la Universidad Politécnica de Aguascalientes, la Universidad Tecnológica del Norte de Aguascalientes, entre otras.

En la mesa “Avances en la institucionalización de la comunicación de la ciencia” se abordaron tres aspectos relevantes: los espacios compartidos en las instituciones para la comunicación de la ciencia, la efectividad y medición de indicadores de la comunicación de la ciencia y el análisis de las barreras de comunicación de la ciencia y propuestas de solución.

Dentro de los diversos diálogos, el Dr. Marcelo de Jesús Pérez Ramos, jefe del Departamento de Apoyo a la Investigación de la UAA, agradeció el interés de las instituciones de educación superior presentes, y, en general, de las instituciones que conforman esta red de investigación, pues a través de ejercicios como este, se conocen las experiencias exitosas y buenas prácticas que, en la materia, tienen cada una de ellas.

Por parte de la Autónoma de Aguascalientes, destacó el trabajo de divulgación científica que se promueve a través de Radio Universidad, con el programa “Ciencia en tu escuela”, UAA TV, el consorcio de revistas que está disponible través del portal revistas.uaa.mx; las acciones que tienen lugar en el Congreso de Divulgación Científica (el cual celebrará su segunda edición del 14 al 18 de octubre), esfuerzo que por espacio de 20 años fue el Seminario de Investigación y del Congreso de investigación en el Posgrado.

El Dr. Pérez Ramos explicó que, para futuros eventos de divulgación se invitará a alumnos de secundaria y preparatoria con el propósito de modificar el concepto de que los congresos académicos y científicos están enfocados a públicos especializados. Con ellos se buscará generar vocaciones científicas tempranas.

En la recta final de la mesa, la Mtra. Lilia Ivette Miranda Cueto, coordinadora de la Red de Comunicación y jefa del Departamento de Comunicación y Relaciones Públicas de la UAA, compartió con integrantes de la mesa, algunas estrategias y recomendaciones respecto de cómo potenciar la comunicación tanto de la ciencia como de la investigación que se deriva de las universidades.

Finalmente, reconoció la labor que realizan las 33 instituciones que de manera activa colaboran con la generación de boletines y trabajos para la revista “Confluencia”, así como para el contenido del perfil de Facebook ANUIES RCO. La Mtra. Miranda Cueto finalizó su intervención reflexionando acerca de la necesidad de generar más proyectos en conjunto, de hacer frente a temas como las “fake news” y dar a conocer lo bueno e interesante que están haciendo las IES.

—000— Ciudad Universitaria 25 de septiembre de 2024